

武蔵台だより

第342号

| | |
|------|------------------|
| 発行 | こま武蔵台自治会 |
| 編集 | ☎982-3904 広報部 |
| 発行部数 | 2,500部(単価47円) |

8月1日 第36回夏祭り 手作りの祭りが思いを一つに 子供たちからお年寄りまで楽しんだ夏の夜

こま武蔵台自治会会長 土井 太郎

「夏祭り」ご協力ありがとうございました。

真夏の祭典「こま武蔵台夏祭り」が8月1日好天に恵まれ盛大の内に無事終了することが出来ました。

下さった各団体、サークルの方々や素晴らしいアトラクションを計画し披露くださった皆様、本部運営をボランティアとして手伝ってくださった中学校生徒の皆様の協力のおかげだと思えます。皆様に心より厚く感謝申し上げます。

この度の祭りは、地域全体の夏祭りに対する皆様の思いが一つになったといえるのではないでしょう。日が落ちるにつれ、お囃子の音色に誘われて祭り会場には多くの老若男女が集い始め、地域で育った子ども達も大人となり、その子供を連れて旧交を温め合う様子や、地域の介護施設のご老人たちも車椅子で大勢お越しいただき

実行委員の皆様の創意工夫のもとで乗り越えることが出来ました。炎天下の会場作りでは、班長さんや地域の協力者はじめ小学校の先生方の影の力に支えられ、全て手作りの立派な会場を整えることが出来ました。また、楽しい夜店を出して



みんなで組み立て中の櫓



手作りの山車は今年も活躍

秋の日帰りバス旅行参加者募集

自治会では会員相互の親睦を兼ねて、下記要領でバス旅行を予定しています。
皆さん、紅葉の甲州路を楽しみませんか！

- 期 日 11月11日(水曜日)
7:30出発 ~ 17:45帰着(予定)
- 行 先 山梨県 昇仙峡と石和温泉
①紅葉の昇仙峡散策(約1時間)
②石和温泉旅館(華やぎの章 慶山)にて昼食(バイキング)と入浴
③ワイン工場見学と試飲(本坊酒造マルスワイナリー)
- 参加費 5,000円/一人(当日徴収)
募集人員 90名(大型バス2台を予定)
申込み 自治会館(982-3904)
(定員になり次第締め切り)



ました。中には、盆踊りの輪にわり手振りを楽しみながら楽しまれていた光景もありました。また、帰り際にご年配のご婦人から「ここに来て良かった。元気なエネルギーを貰って帰ります。」と喜んでおられたのもとても印象的でした。
賑やかな和やかな夏の夜の思い出として、皆様の心に残る夏祭りになったことと主催者一同喜んでおりますと共に町内の大イベントとして大きな役割を果たしている事を実感いたしました。

地区体育祭の予定お知らせ

今年の地区体育祭は、9月27日(日)の予定です。場所は武蔵台小学校校庭。
(予備日は、10月4日)
地区対抗10連勝を目指します。皆さん、今から予定に入れ、奮ってご参加いただけることを期待しています。
(体育部岡岡)

平成27年度（7月） 第4回定例役員会報告

平成27年7月18日（土）

午後7時15分～8時33分
自治会館2F会議室

※6時から夏祭り実行委員会を開き、その後引き続き役員会を行った。

◆Ⅰ 協議事項◆

- ① 第4回6丁目山林整備事業について
- ② 埼玉県川越農林振興センター補助金の活用
- ③ 自主防災組織について

◆Ⅱ 会長・区長からの報告◆

- ① 7月10日 市役所にて区長要望

ヒヤリング実施・台っ子アフトースクル出席

- ② 7月11日 第1回人権教育総合推進武蔵台地域会議(仮称)小学校にて開催
- ③ 高齢社会における安定した地域居住に関する生活行動実態調査・東京大学都市工学・東急不動産次世代技術センター主催アンケート

② 区長関係

- ① 下水マンホール蓋改修工事実施(隣接居住者死回覧実施)
3丁目1・2・17・18街区8箇所・4丁目8・15街区29箇所工事期間8月3日より10月末日予定
- ② 高麗地区・区長会開催(高麗郡建郡1300年事業についての協力確認)
- ③ 日高市より防犯活動について表彰受ける

以上

平成27年度（8月） 第5回定例役員会報告

平成27年8月15日（土）

午後6時～7時
自治会館2F会議室

◆Ⅰ 協議事項◆

- ① 第36回夏祭り反省について
- ② 自主防災組織27年度委員会開催について
- ③ 防災組織のあり方検討・規約の見直し
- ④ 27年度下期に向けた主な自治会活動について

- ① ア 山林の草刈事業9月6日
- イ 自主防災訓練9月13日
- ウ 体育祭9月27日
- エ 文化祭10月17日
- オ バス旅行11月11日
- カ 新春の集い1月10日
- キ 奥武蔵駅1月24日
- ② 運動方針の執行状況・予算の執行状況・特筆すべき問題点↓
- 9月役員会までに取りまとめ報告

◆Ⅱ 会長・区長からの報告◆

① 会長関係

- ① ア 街路樹の枝バス通行の妨げ(雨天時垂れ下がり車体に触れる危険) 滝不動通り、木綿沢駐車場付近の法面桜2本枝剪定実施
- イ 民地の樹木枝を市より所有者連絡し対応検討

② 区長関係

- ① 埼玉県知事選に於ける投票会場(会館使用)協力8月8日～10日
- ② 平成28年高麗郡建郡1300年事業協力について
- ③ 8月5日行政経営審議会
- ④ 8月14日振込み詐欺街頭キャンペーン応援
- ⑤ 8月21日市区長会役員会
- ⑥ 8月25日社協役員会

以上

おくやみ

読んでご冥福をお祈り申し上げます

野口 世紀子 (76歳) 三十一二九一二
ご逝去日 六月二十四日

地域の福祉活動を知り理解を深めよう!

自治会では、自治会活動、福祉ネット活動、民生・児童委員活動が連携していくことが、安心・安全な街のくらしを目指す私たちにとって大変重要な課題と考えています。前号の福祉ネットに関する記事に続き、本号では民生・児童委員の活動や地域包括センターの概要を紹介し、皆さんに少しでも地域福祉活動の状況を知り、考える機会にして頂ければと考えています。



高齢になっても住み慣れた地域で安心な生活を!

地域包括支援センター 所長 水元光子

日高市高麗地域包括支援センターは、日高市より委託を受け、社会福祉法人武蔵会が運営しております。介護、福祉、健康、医療など様々な面から高齢者の皆さんを総合的に支えていくために活動しています。生活の中で抱か

れている色々な不安
《ご相談窓口》
住所：日高市武蔵台1-26-8
高齢者サポートセンター武蔵台内
電話：042-982-0111



で、地域社会における福祉制度の活用・普及に努める一方、地域が求める福祉需要や課題の実態を把握し、地域住民の立場に立つて専門機関と連携しながらの活動を展開しています。

地域住民の立場から福祉需要や課題を把握し適切な支援活動を進める!

民生委員・児童委員 北田文子

武蔵台では、民生委員・児童委員が11名、主任児童委員が1名の計12名が、厚生労働大臣の委嘱を受けて地域福祉の増進に努めるボランティア活動をしています。民生委員法に定められた守秘義務のもと、基本的人権の尊重、政治・宗教からの独立の立場

私達地域住民を取りまく環境は多様で、活動を進めていくうえで難しく厳しいものが多くありますが、皆さんが安心できるように支援活動を進めていくよう努力していきたいと思っております。

主任児童委員は、平成6年から各学区に1名配置され、教育機関や民生・児童委員と連携しながら、子育てに関する支援をおこなっています。これらの活動をより広く周知するため、定例会の開催や研修会への参加などで勉強をしています。
今年4月から『生活困窮者自立制度』に基づき、生活上の困りごとや不安を抱えている方々の相談窓口として社会福祉協議会が開始されました。具体的な支援プランの作成を含む包括的支援を行う新たな取り組みです。

安心・安全の街づくりを進めています!

安全対策部 世良田 俊郎

防犯まちづくりの感謝状が贈呈されました



この度、埼玉県防犯のまちづくり推進協議会(会長上田埼玉県知事)よりこま武蔵台自治会(安全対策部)へ、日頃、積極的に自主防犯活動を推進し、地域の安心・安全に貢献したとして感謝状が贈呈されました。7月15日に日高市役所で伝達式が行われ、自治会から会長、副会長、安全対策部長が出席し、日高市の谷ヶ崎市長より感謝状を受け取りました。武蔵台地区では、平成18年4月から安全対策部のメンバー30人が毎月2回、日中と夜間に2人1組となり、防犯パトロールを実施しています。今後も、安心・安全の街づくりを目指して積極的に活動してまいります。

平成27年度防災訓練のお知らせ

- 日時 9月13日(日)午前9時30分より
- 場所 中の田公園(防災倉庫前広場)
- 内容 (1) 消火訓練 (2) 煙体験訓練 (3) 負傷者救出訓練 (4) 包装食による非常時炊き出しの実演

※雨天の場合は、9月20日(日)に延期します。

夏祭りスナップレポート

盆踊り



例年の踊りに今年は新曲が一つ加わりました。若い人たちが踊りの輪に加わって頂けるように。踊りのコツは、上手な人の後ろに付くこと。でも付すぎないことだそうです。櫓のてっぺんの太鼓に合わせて踊る浴衣のママ。その後ろに真剣な眼差しで両手を広げて・・・夏祭りデビューかな？浴衣女の子！可愛いー!!

手作りのお祭り・・・今年もありがとう！



櫓建て、電線・提灯張り、テント、特設舞台・・・自治会役員はもとより、班長さん、学校の先生や生徒さん、多くの住民、関係者の皆さんの協力が今年も素晴らしい手作りのお祭りを作りあげ、演出してくれました。猛暑の中、本当に皆さんありがとうございました。

(取材 広報部 小島、平柳)

子供から大人まで多くの方が参加。弓を引き、指の上ののっている矢先の動きが止まった瞬間、ピュッと4間半の間を矢が飛ぶ。バシッという音がすると参加者の顔が和らぐ。参加者からは、「矢が的に当たる音がとっても気持ちよかった」、「一緒にやっている人に褒めてもらえると、やる気が出てくる」、「毎回参加している。自分の力を試したり、精神統一の難しさを感じたりすることが楽しい」など、大会をエンジョイする声が多く聞かれました。

(取材 広報部 森)

四半的大会



ポスター



今年もフレンド幼稚園、武蔵台小、武蔵台中の皆さんが描いてくれたポスターが中野田公園中央通りを飾ってくれました。花火、浴衣姿、太鼓とお囃子、トウモロコシやスイカにかき氷・・・。明るい色使いで歓声まで聞こえてきそうなポスター。皆さんありがとう！

熱気帯びる子供ビンゴゲーム



子供達と元子供が一緒になって、司会者の読み上げる数字に一喜一憂。準備された沢山の賞品をゲットして皆ご満悦。集まった子供達には山車の引手をお願いしました。

子供に引かれて山車巡航



テンツク、テンツク、軽快なお囃子と共に子供達に引かれた山車が団地内をねり歩きました。公園に帰ってきた子供達の瞳は皆キラキラ。ご褒美におにぎりとコロケを頂きました。

蝉の声援とブラスバンド



浴衣を着た武蔵台中学校の女生徒による生演奏に観客はご満悦。演奏と演奏の間には、蝉も負けじと一段と大きな鳴き声で声援を送っていました。

シェダンス教室-躍動する子供たちに圧倒



一糸乱れないシャープな動き。次から次に繰り出される子供達のダンスに観客は終始圧倒されっぱなしでした。元気を頂きました。

優雅なフラダンス



フラダンス同好会の皆さんによるフラは優雅。いつのまにか観客の体も一緒にフーフー。そしてうだるような暑さも一時忘れられました。

水ヨーヨーに戯れる子供達



赤、青、黄色の風船がタライにプカプカ。狙い定めた風船を子供達が紙の釣糸で作った針で釣り上げるも、もう少しのところポチャン。残念賞に風船を1個もらってニコニコ。

わが街・わが地域・わが暮らしの豆知識

ラジオ体操、皆さんも参加くださいー!



毎朝7時、シヨッピングセンターみんなの広場でラジオ体操！皆さん、健康増進、気分爽やかな一日の始まりが待っていますよ！

み最終日には参加記念品を手喜んでいました。

昨年7月に始めたラジオ体操は、子供達の夏休みもあって一日100人を超すほどの盛況でした。その後、継続し、今日に至っています。今年も夏休みに入った7月18日から、多くの小学生やご家族づれが参加。「出席カード」に美しいシールを貼るのも子供達には楽しみのひとつ。夏休

武蔵台のラジオ体操は8月、日高市ホームページや飯能日高テレビの『ホット・トピックス』でも紹介されました。マドールのマスター林さんをはじめ多くの方々をサポートに感謝いたします。

(武蔵台ラジオ体操会世話人

川村慎一)

わたしたちの街を花で飾ろう!

「よつばのクローバー」ご存知ですか?!

朝どれファーム前と駐車場わきの花壇の世話をしているのが、ポランティアグループ「よつばのクローバー」です。メンバーの一人、5丁目の馬場さんにお話を伺いました。

『お花はメンバーやお知り合いの方が家で育てた苗を持って来て下さったり、商店会の援助もあって、最近

の種類もずいぶん増えました。月に一度の活動ですが、花いっぱいの花壇を見るとちよつと幸せな気分になります。みんなの広場が皆さんの憩いの場となることを願って、これからも続けていきたいと思っています。』

馬場さん、そしてメンバーの皆さん、ありがとうございます!

(取材 広報 柳沢)



年代を超えて素晴らしい活動をしているサークルがあります!

囃子連は地域イベントで大活躍!

囃子連は武蔵台の応援団として、日々笑顔と元気で地域のイベントに参加しています。新春の集い(餅つき)や奥武蔵駅伝の応援、菜の花祭り、老人ホームへの慰問、そして夏祭。今年も沢山のイベントに参加しました。みんな和気あいあいと真面目に、楽しく頑張っています。こんなに早く舞台上がれるの?と、戸惑うことも、でも

ベテランの先生の指導により不思議なくらい上手に初舞台!

みなさんもご一緒にどうですか?いつからでも始められますよ。人を笑顔にできるお囃子!みなさんの参加を囃子連一同心よりお待ちしております。一緒に楽しみましょう!

(武蔵台囃子連 事務局)



キンラン、ギンランを乐しもう!

一里山の再生・維持を期待しながら

一丁目 横山秀男

今年4月、中の田公園のコナラ林で、ほとんど見られなくなって久しい絶滅危惧種の和ランであるキンラン、ギンランの群落を発見し、この保護を同好の方々を始めました。キンラン、ギンランを楽しもうという第一歩として、公園パートナーの協定を市と結び、看板を設置し、説明を掲示しました。土中の菌の生存が頼りの、気むずかしい

性質のキンラン、ギンランを小さなコナラ林一面に増やせたら、と夢想しています。そのためには、さまざまな山野草が生え、落葉がコナラのドングリからの実生を育てる、昔の里山環境が理想です。高麗の地に育つ山野草を移植するという話しもあり、来年の開花への楽しみと期待が膨らみます。



わが街・わが地域・わが暮らしの豆知識

武蔵台、台地域の歴史を知ろう！(パート2)

武蔵台の中を秩父詣での古道が貫いていた！

7丁目 塚原 一実

武蔵台は、台と久保にまたがる里山に造成されました。この地域を拓いてきたのは主に台の人々で、「ひらけゆく台」には鎌倉時代に帰農した事が記されています。主に養蚕や林業にたずさわり、天保時代に57戸ありました。江戸時代には横手地区と馬草を巡った紛争が頻繁に起きた記録もあります。明治時代の道路開設では、蛇行が多い高麗川でなく名栗川沿いにとの対論に対し、吾野の村々も巻き込み、陳情を重ね、資金を負担し、飯能〜吾野間の街道(現299)を誘致しました。それが昭和初めの武蔵野鉄道敷設に繋がり、現在の武蔵台周りの交通網の基になっています。

一方、団地内ですが、江戸時代の古地図では現アカシア通りは谷津田になっていました。一般の田んぼの半分程の収穫だったそうですが、昭和40年の高麗久保報告書では、窪地の多くが谷津田になっていて、それが現在の武蔵台の主道路になっています。江戸時代の秩父詣でで名栗より2里ほど短い吾野街道が使われ、飯能に抜ける道として横手古道がありました。4丁目北側からガスタンク西側にあった太郎坊嶽の尾根を行く道で、厳しい登り道のため、明治時代にその東側に勇の沢道が開発された頼末



は、木綿沢交差点の「木綿沢碑」に記されています。この勇の沢道は大雨時に四辻(ガスタンク東側)付近で度々土砂崩れが起きたため、昭和初期に7丁目西側から尾根裾を巻きながら太郎坊嶽の手前をトンネルで四辻に抜ける太郎坊新道が造られました。蝙蝠(こうもり)がいたとの事ですので山深かった様相が伺えますが、往来は結構あった様です。それも鉄道の開業に伴い何時の間にか忘れられてしまい、団地開発時に整地されました。

深山を切り開いた様に思われがちな武蔵台団地ですが、各丁目の公園名は、かつての小字名を留めています。遺跡、古文書は不明瞭ですが、鎌倉時代からの台の人々の生活の営みの中にあつた地域です。

リレー随想

高麗に魅せられて！

武蔵台に住んで人生の道を転換する力をもらいました。

3月まで都心で研究者・大学教員の生活をしていました。山歩きが好きで、3年ほど前に初めて高麗にきました。山から下りてきて高麗駅に着きましたが、駅前には何もなく、ショッピングセンターに行くことがらんと寂しいと感じました。

その後、春や秋に巾着田にお花を楽しみに来るうちに、とても魅力的な地域であると思うようになりました。山や川などの自然資源、栗やはちみつ、様々な農産物資源

ツイート広場・つばやき交差点

◆移送サービスは利用者の目線で

前回号で、「自治会が移送サービス実施の準備活動」の記事を見ました。武蔵台地域お助け隊はすでに地域移送サービスを実施していることも報じられていました。自治会が考えているサービスをお助け隊に委託し、利用者からは一本化された活動に見えることが必要ではないでしょうか。(7丁目 女性 T)

◆テレ玉に武蔵台が・・・

7月29日、テレ玉のニュース番組でこま武蔵台福祉ネットの活動が放映された。少子高齢化の街武蔵台。配食活動の紹介など高齢化社会を浮き彫りにしていた。代表の新開氏が言われていたいくつかの課題が頭に残る。

スタッフの世代交代がうまく行っていない。背景には、「自分は関係ない・・・」の意識。男性の居場所づくり。食べるころ、外に出ていくところが在ることがひきこもり対策にもなる。場所づくりに幅広い支援をお願いしたい。(7丁目 男性 Y)

◆夏祭り

子供たちのダンスやフラダンスが来賓席からほとんど見えなかった。舞台の前方では立って見物することの無いように会場の整理が必要と思う。

(2丁目 女性 F)

編集後記

前回と今月号の2回に渡り、私たちの生活の中で日々関心が強まっていく福祉関連事項を主に編集をしてきました。一人でも多くの方々が自分の問題と捉え、考えて頂きたいものです。次号では私たちの暮らしの安全、防犯、防災を考えていきたいと思います。

リレー随想やツイート広場のコーナーでは、皆さんの思いや意見をお待ちしております。Eメールや手書きの原稿、どんな形でも結構です。自治会館までお願いします。

(1丁目 男性 A)

(広報担当 柳沢)